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Dentro del programa Modernizando al 100 la Tecnología Luminaria, emprendido por el gobierno
de Toño Ixtláhuac, esta vez la calle Aldama se beneficia con la colocación de nuevas lámparas,
favoreciendo a todos los vecinos y personas que transitan por esta vialidad.

Arranca Bedolla “Jalo a estudiar” con la
entrega de 200 mil pares de tenis

- Se busca impulsar la permanencia educativa en secundaria
Morelia, Michoacán, 21 de noviembre

de 2023.- Con el objetivo de apoyar la
economía familiar e impulsar la
permanencia educativa en secundaria, el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla,
arrancó el programa “Jalo a estudiar” con
la entrega de más de 200 mil pares de
tenis para estudiantes de secundaria de
todo el estado.

El mandatario y la secretaria de
Educación, Gabriela Molina Aguilar, dieron

inicio al programa en un ambiente festivo,
con la participación de más de 5 mil
jóvenes que se reunieron en Palacio del
Arte, donde hubo música en vivo, break
dance y dinámicas de activación.

"La secundaria es para divertirse, para
aprender y hacer amigos; estos tenis son
para que jueguen, hagan deporte y no dejen
sus estudios. Para eso son los apoyos que
damos, gracias al ahorro de recursos que
hemos tenido en la administración", afirmó

el gobernador, tras reconocer la labor del
secretario de Finanzas, Luis Navarro.

Asimismo, el mandatario estatal
agradeció a maestras, maestros y
directivos su compromiso, vocación y
trabajo frente a las aulas, para formar a
jóvenes con valores y que aporten a una
mejor sociedad.

En tanto, Gabriela Molina detalló que
este programa es de los más importantes
en cuanto a apoyos escolares, porque
abarcará a todos los alumnos de nivel
secundaria en los tres servicios: federales,

técnicas y telesecundarias, entre los que
se entregarán 200 mil pares de tenis.

"Hoy damos inicio al programa Jalo a
Estudiar, vamos a llegar a todos los
rincones de nuestro estado para que las y
los jóvenes de secundaria tengan sus tenis,
hagan deporte y no caigan en situaciones
de adicciones, machismo, desigualdad o
drogas. No solo son los tenis, vamos a
entregar más libros, vamos a arreglar más
escuelas”, expresó la secretaria de
Educación.

Serán beneficiados alumnos de 187
secundarias federales, 167 técnicas y 963
telesecundarias en toda la entidad; con este
y todos los apoyos educativos se busca
motivar la permanencia de las y los
alumnos en las aulas y hacer frente al
abandono escolar.

 Con el objetivo de apoyar la economía familiar e impulsar la permanencia educativa en
secundaria, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, arrancó el programa “Jalo a estudiar” con
la entrega de más de 200 mil pares de tenis para estudiantes de secundaria de todo el estado.

¡Más iluminación con
Modernizando al 100 en #La

Heroica!
Zitácuaro, Mich., a 21 de noviembre del 2023.- Dentro del programa Modernizando al 100

la Tecnología Luminaria, emprendido por el gobierno de Toño Ixtláhuac, esta vez la calle
Aldama se beneficia con la colocación de nuevas lámparas, favoreciendo a todos los vecinos
y personas que transitan por esta vialidad.

"En el #GobiernoDeSoluciones trabajamos por tener un Zitácuaro más seguro y plenamente
alumbrado", destacó el presidente municipal, quien también dijo que se lleva un importante
avance en la renovación y sustitución de lámparas de última tecnología en colonias y
comunidades.

Explicó que cada semana diversos puntos son favorecidos con la remodelación de este
servicio básico. Reiteró que la meta es cambiar las 16 mil luminarias que existen en toda la
municipalidad; por lo que su administración ya ha instalado miles de éstas.
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Presupuesto 2024 es realista, austero
y efectivo: Bedolla

Morelia, Michoacán, 23 de noviembre
de 2023.- El presupuesto 2024 que se
presentó ante el Poder Legislativo es
realista, austero y efectivo, con lo que
Michoacán seguirá la ruta de la estabilidad
y recuperación financiera, afirmó el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Gracias al buen manejo de las finanzas
públicas, como ocurrió en 2022 y 2023, el
presupuesto estatal para 2024 no tendrá
déficit y tampoco contempla la
contratación de deuda pública, explicó el
mandatario estatal.

Para el próximo año, la propuesta
presupuestal del gasto público será de 95
mil 471 millones 978 mil 325 pesos, que,
sin contemplar la inflación, significa un
incremento del 4.72 por ciento respecto

al 2023, que fue de 91 mil 167 millones
361 mil 282 pesos aprobados.

Dichos recursos serán destinados a
obras y programas, y no al gasto en la
burocracia, puesto que plantea una
inversión estatal de más de 6 mil 266
millones de pesos en obra pública.

Por lo tanto, “el presupuesto del
próximo año, no sólo garantiza la
suficiencia presupuestal del gobierno y los
poderes, sino que además prioriza la
inversión pública en obras de alto impacto
para Michoacán, lo que significa
dinamizar la economía y la generación de
empleos”, señaló.

Además, el titular del Ejecutivo
estatal, manifestó que, con esta
proyección del gasto en 2024, se garantiza
mantener el orden y la estabilidad
financiera de Michoacán, sin deudas y con
un manejo responsable de los recursos
públicos.

El presupuesto 2024 que se presentó ante el Poder Legislativo es realista, austero y efectivo, con
lo que Michoacán seguirá la ruta de la estabilidad y recuperación financiera, afirmó el gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla.

Editorial

40 años difundiendo la historia
de Zitácuaro y la zona oriente

de Michoacán
Cuando iniciamos la publicación de La Región un 26 de noviembre de 1983, jamás

pensamos que podríamos cumplir 40 años con este proyecto y hoy está ocurriendo,
para lograrlo sorteamos infinidad de problemas, sobre todo económicos, apoyados
en un grupo familiar en distribución, ventas, administración, publicidad, diseño y
trabajo periodístico.

Acorde con la modernidad eléctrónica, nos integramos a las redes sociales con
facebook y  portal de noticias, con lo  que estamos ofreciendo varias alternativas a
nuetros lectores y anunciantes, condición que muy pocos medios hacen.

Quienes hacemos La Región nos sentimos orgullosos y agradecidos por el apoyo
de la sociedad y anunciantes durante estos 40 años, deseando que esto siga siendo
posible, para seguir cumpliendo más aniversarios.

A lo largo de 40  años de trabajo  periodístico en la Región han plasmado sus
ideales y forma de pensar y escribir, su ideología y criterio, infinidad de personajes y
profesionales a los que hoy quiero recordar y agradecer por formar parte de este
proyecto, que continúa y trabajaremos para que siga alcanzando objetivos.

Nuestros colaboradores de antaño y actuales, han escrito sobre política
principalmente, sociedad, economía, historia, deportes y en general casi todos los
temas, si omito algún  nombre o varios, pido me disculpen, pero mi reconocimiento es
para todos. Quienes ya no están en esta vida, que descansen en paz.

En la lista aparecen Jorge Arturo Chávez Páramo,  fueron varios años publicando
sus colaboraciones,  Paco de la Peña, con él me inicie en el interesante trabajo del
periodismo, hace como 43 años. Dr. Guillermo Nájera Rodríguez, escribió mucho sobre
Zitácuaro,  Antonio Esquivel Rivera, gran intelectual, Dr, Jaime Alcántara, sobre
deportes, Arq. Roberto Herrera Medina, sobre problemática municipal, Doctor en
Geografía, Genaro Correa Pérez, su repertorio fue muy amplio,  Doctor en Historia
Moisés Guzmán,  su especialidad fue la historia local,  Fernando López Alanís, Dr.
José Luis Campos Pahua,  Arturo Bravo, Ángel Buendía Tellezgirón.  Don Paco
Rodríguez con su columna  ïndice Político, Eduardo Ibarra Aguirre, con  Utopía, Juan
Manuel Macedo Negrete y Claudia Rodríguez, Dr. Tayde González Arias. De España
recibimos colaboraciones de  Víctor Corcova Herrero,  del Centro de Colaboraciones
Solidarias, todos sus artículos son importantes e interesantes,  y son muchos sus
articulistas, destacamos a su director José Carlos García Fajardo y al mexicano Carlos
Miguélez Monroy. El Centro se ubica en la Universidad Complutense de Madrid. Hoy
recordamos a Christian Cazabonne, con quién logramos una buena amistad a través
del internet, era francés, con nacionalidad Venezolana, ya falleció. Vaya un recuerdo
infinito para todos los que ya no están con nosotros y para los que aún viven, que
sigan difundiendo sus conocimientos que tanta falta nos hacen para alcanzar una
vida menor.

Convoca Bedolla a mantener
buen ritmo en inversión y

ejecución de obras en 2024
- El gobernador inauguró intervenciones de tramos carreteros ejecutados

con el Faeispum regional

Copándaro, Michoacán, 22 de noviembre de 2023.- El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla, llamó a presidentes municipales a seguir impulsando obras regionales con
recursos del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios
Públicos Municipales (Faeispum) 2024.

Durante la inauguración de la rehabilitación del tramo carretero Copándaro-
Chucándiro y conservación y mantenimiento de Coeneo-Huaniqueo, el mandatario
enfatizó que la proyección es invertir más en obra pública que en el pago de la deuda
heredada por anteriores administraciones.

“La infraestructura es el camino seguro al desarrollo económico y por eso, es
fundamental cuidar los recursos que, en el proyecto de presupuesto de egresos,
considera 6 mil 266 millones de pesos para infraestructura”, compartió.

Ramírez Bedolla destacó que dicho monto es superior a lo estimado para el pago
de la deuda (3 mil 866 millones de pesos), y que se debe al buen manejo de los
recursos públicos.

Informó que entre ambos tramos carreteros se destinaron 72 millones de pesos
para la intervención de 62.5 kilómetros en total, con un beneficio directo a cinco
municipios de la región.

En tanto, el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio Zarazúa
Sánchez, recordó que son 29 proyectos los que actualmente se ejecutan en distintos
puntos de la entidad, en los que se aplican más de 600 millones de pesos.

 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, llamó a presidentes municipales a seguir impulsando
obras regionales con recursos del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de
los Servicios Públicos Municipales (Faeispum) 2024.
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Lluvias dejaron inaccesible el acceso a la
Feria de la Revolución

- Hay algunos puestos con daños

H. Zitácuaro Michoacán, 23 de noviembre
de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Las
lluvias de este jueves dejaron inundada la zona
en la que se encuentra la Feria de la
Revolución, por lo tanto quedó inaccesible el
ingreso y fue imposible que pudiera funcionar.

Fabián Ávila Matus, representante de la
Unión de Ferias, dijo que el fenómeno

climatológico les cayó por sorpresa y les causó
muchos daños, algunas estructuras de los
puestos quedaron mal al igual que algunos
techos y todo el lugar quedó inundado.
Tuvieron que bajar cuchillas para evitar
accidentes pues por todo el lugar había cables
con electricidad en el suelo.

En entrevista comentó que luego de las

lluvias, junto con otros compañeros tuvieron
que comprar herramientas para hacer zanjas y
que el agua pudiera salir, a estos trabajos se
sumó personal del SAPA; de momento se
solucionó pero durante la noche volvió a
llover y quedó prácticamente igual.

“Todo está parado, estamos esperando

que el clima mejore, y que las autoridades den
su anuencia para retomar las actividades, y
ojalá se pueda recuperar algo porque nos fue
mal”, expresó.

Recordó que fue en el 2010 cuando durante
la feria del 5 de febrero, sufrieron daños
importantes, hasta este año que nuevamente
vuelven a pasar por una situación similar a
causa de las lluvias. Confió que de alguna
manera haya facilidades del municipio para
remediar en algo los daños que han tenido,
esto lo estarían dialogando antes de que
concluya esta feria.

Las lluvias de este jueves dejaron inundada la zona en la que se encuentra la Feria de la Revolución, por lo tanto quedó inaccesible el ingreso y fue imposible que pudiera funcionar.

Módulos del INE cuentan con horarios flexibles
y protocolos especiales para sectores

vulnerables
- Invitan a la población a tener vigente su credencial de elector

H. Zitácuaro Michoacán, 23 de noviembre
de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
el fin de brindar una atención de calidad, el
Instituto Nacional Electoral (INE) cuenta con
horarios flexibles en los Módulos de Atención
Ciudadana y protocolos especiales para
atender a los sectores vulnerables, como
personas con discapacidad y adultos mayores.

En entrevista Guadalupe Colín Pedraza,
Vocal Ejecutivo de la Junta Distrital 03 del INE,
comentó que debido a que el próximo 2024
habrá elecciones, es importante que los
ciudadanos tengan vigente su credencial para
que puedan votar.

Por tal razón se trata de atender trámites
por primera vez de aquellos que cumplen 18
años, cambios de domicilio o correcciones de

datos. La fecha límite para solicitar este
documento de identificación es el 22 de enero
de 2024.

Actualmente los horarios se han ampliado
para atender a los ciudadanos: el módulo fijo
distrital funciona de lunes a viernes de 8 de la
mañana a 8:00 de la noche, los sábados de
9:00 a 4:00 de la tarde. En el caso de Maravatío,
este trabaja de 8:00 a 3:00 y los itinerantes
recorren los municipios desde las 8:00 de la
mañana hasta las 3:00 de la tarde.

Sobre el estacionamiento, Colín Pedraza,
dijo que en la parte de afuera del módulo sólo
está destinado para personas con
discapacidad o adultos mayores, incluso
cuentan con una silla de ruedas en caso de
ser requerido. El resto de los ciudadanos se

Con el fin de brindar una atención de calidad, el Instituto Nacional Electoral (INE) cuenta con
horarios flexibles en los Módulos de Atención Ciudadana y protocolos especiales para atender
a los sectores vulnerables, como personas con discapacidad y adultos mayores.

pueden estacionar en la calle de abajo donde
hay mucho espacio, para acceder, se puede
entrar desde donde está el semáforo por la
calle lateral o bien, en el semáforo siguiente, a
mano derecha. En la parte de afuera es
imposible porque además a veces hay filas y

se podría generar algún accidente.
También Amairany Prado Ortiz, Vocal del

Registro Federal de Electores, añadió que
cuentan con protocolos para atender a adultos
mayores o personas con discapacidad, por
ejemplo si requieren una silla de ruedas cuentan
con una solo deben solicitarla, si no pueden
bajar del vehículo igualmente se manda
personal a brindarles la atención.

Sí se trata de una persona en postración,
un familiar puede acudir al módulo, solicitar
un formato y pedir que vaya personal al
domicilio a través de un módulo móvil a hacer
el trámite, a esto se le llama artículo 141;
posteriormente también se acude a entregar
su credencial de elector.
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 Mis felicitaciones y mejores deseos para directivos y
personal que durante 40 años han trabajado para que el

períodico

se haya convertido en un símbolo
informativo leído por los amantes de la

verdad interesados en conocer los
acontecimientos más importantes de

Zitácuaro.

Atentamente

Rocío Beamonte Romero
Diputada local de la LXXV Legislatura

Michoacán.

Cerremos filas para alcanzar el triunfo en el
Senado y Diputaciones Federales: PRD

- PRD Michoacán, llevará la primera fórmula al Senado y distritos de Pátzcuaro, Zacapu, Zitácuaro y Apatzingán
- Las puertas del PRD están abiertas a quienes deseen participar, sin embargo hay que esperar los tiempos

solo así podemos obtener los triunfos en los
Distritos federales y el Senado, explicaron las
y los dirigentes partidistas.

El PRD en Michoacán es un partido con

Las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución
Democrática (PRD)  hicieron un reconocimiento a la dirigencia nacional del PRD y su presidente,
Jesús Zambrano Grijalva, por los acuerdos alcanzados para el proceso electoral 2024 en la
coalición Fuerza y corazón por México.

Morelia, Michoacán, a 23 de noviembre
de 2023.-Las y los integrantes de la Dirección
Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la
Revolución Democrática (PRD)  hicieron un
reconocimiento a la dirigencia nacional del
PRD y su presidente, Jesús Zambrano Grijalva,
por los acuerdos alcanzados para el proceso
electoral 2024 en la coalición Fuerza y corazón

por México.
Informaron que derivado de las

negociaciones, el PRD Michoacán encabezará
la primera fórmula al Senado, así como los
Distritos electorales de Pátzcuaro, Zacapu,
Zitácuaro y Apatzingán.

En este momento debemos  cerrar filas,
mantener la unidad, el diálogo y la apertura,

gran fortaleza, con cuadros importantes que
pueden salir a ganar, no obstante hay que
esperar los tiempos que marca la Convocatoria
nacional.

Somos un partido fuerte, sólido, vivo,
dinámico, de puertas abiertas a quienes
deseen participar, pero respetando siempre los
plazos que señala la propia dinámica electoral.

Con la Revolución Amarilla, ganaremos
espacios federales y locales para que desde el
PRD se pueda construir buenos gobiernos,
destacaron.

Cuidando a nuestras mascotas

Cosas que debes hacer si tu perro
tiene 7 años o más

Por la Dra. Karen Shaw Becker. Cuando un perro cumple 7 años, ya se considera de edad
avanzada o sénior

Si tu perro tiene menos de siete años, es el momento perfecto para comenzar a diseñar el
mejor plan para cuidar a tu preciada mascota durante sus años dorados; hay muchas cosas
que puedes hacer para que esta etapa de su vida sea plena y llena de salud

Dos de las estrategias principales son darle alimentos frescos que contengan proteínas de
alta calidad, y asegurarte de que haga ejercicio de forma regular

Además, es muy importante ayudarlo a tener una buena movilidad y estado físico, así
como asegurarte de proporcionarle tiempo de socialización y estimulación mental

Existen muchos suplementos que pueden ayudarlo a mantener saludables sus tendones,
ligamentos, articulaciones y cartílagos, sin importar su edad, los cuales incluyen:

Los agentes condroprotectores como sulfato de glucosamina, MSM, cascarón de huevo,
mejillón Perna (almeja de labios verdes) y colágeno orgánico

Ácidos grasos que combaten la inflamación, como las grasas omega-3 (aceite de kril de
fuentes sostenibles) y ácidos grasos acetilados

Fórmulas naturales para combatir la inflamación (hierbas, enzimas proteolíticas y
nutracéuticos)



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 25 de Noviembre de 2023 7www.laregionenlinea.com.mx

Lluvias del frente frío No 11 causa varios daños
en Zitácuaro y sus alrededores

- Árboles caídos, fallas en la luz, daños en viviendas y más

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de
noviembre de 2023.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Las constantes lluvias,
acompañadas de fuertes rachas de viento
y granizo provocadas por la entrada del
frente frío No 11 han ocasionado diversos

Las constantes lluvias, acompañadas de fuertes rachas de viento y granizo provocadas por la entrada del frente frío No 11 han ocasionado diversos daños en Zitácuaro y sus alrededores.

daños en Zitácuaro y sus alrededores.
De acuerdo al cuerpo de bomberos

entre las afectaciones de las que han
recibido reporte son: caída de árboles,
viviendas afectadas, techos a base de
lámina y cartón fueron volados por los

fuertes vientos, encharcamientos por la
obstrucción en coladeras.

El avión Pinocho que estaba en la
salida a Morelia, a la altura del Monumento
a Ignacio López Rayón salió volando u

nos metros por los fuertes vientos y
estuvo a punto de ocasionar accidentes.

También fallas en la energía eléctrica
de diferentes puntos de la ciudad, y
percances en vehículos a las entradas a
la ciudad. Incluso la Feria del 20 de
noviembre de la Revolución Mexicana,
instalada en la Unidad Deportiva La Joya
está completamente inundada.

De acuerdo a los cuerpos de
emergencia, los daños ocurridos no han
sido de gravedad, sin embargo debido a
que las lluvias continuarán el día de
mañana, la población deberá extremar
precauciones.

Músicos de Zitácuaro celebran
en grande su día

- Durante todo el día se llevaron a cabo diferentes actividades

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de noviembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Músicos de Zitácuaro, agremiados al Sindicato Nacional de Trabajadores
de la Música de la República Mexicana de la sección 264, celebraron en grande el
Día de la Virgen de Santa Cecilia, patrona de todos los músicos.

Durante el día llevaron a cabo diferentes actividades e invitaron a otros músicos
independientes así como a la población en general a sumarse a los festejos.

De inicio cantaron las tradicionales mañanitas alrededor de las 5:00 de la mañana,
luego a las 10:00 participaron en la misa de acción de gracias en el Santuario de la
Virgen de Guadalupe; posteriormente a bordo de varias unidades y con banda hicieron
una caravana por diferentes calles de la ciudad para compartir con los zitacuarenses
este día que para este sector es muy emotivo.

También realizaron un convivio en el Centro de Convenciones Suprema Junta
Nacional Americana con todos los músicos de la sección 264, finalmente dieron un
baile gratis para toda la población de Zitácuaro y sus alrededores, en dónde se tuvo la
presencia de varias agrupaciones y bandas. El acceso fue libre para todos.

Músicos de Zitácuaro, agremiados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Música de la
República Mexicana de la sección 264, celebraron en grande el Día de la Virgen de Santa
Cecilia, patrona de todos los músicos.

Hablar de 40 años de trabajo,
significa mucho esfuerzo,
tenacidad, perseverancia y
constancia, conceptos que
aplican a quienes por tanto

tiempo han estado publicando
el informativo

nuestras sínceras
felicitaciones a todo su

personal.

Fraternalmente
Dr. Hugo Alejandro

Medina López

Director del Hospital Regional,
Zitácuaro.
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Felicitamos de manera atenta y cordial al períodico

por lograr su existencia durante 40 años, informando verazmente a
miles de lectores y deseando

          siga por el camino de la perseverancia, el trabajo y la verdad
que lo han caracterizado.

Atentamente
C.P. David Soto Quizamán

Ex dirigente estatal de MORENA

En #Zitácuaro Autoridades Municipales y de
auxilio atienden incidentes ocasionados por

Frente Frío N°11
Hasta el momento, se han registrado

24 incidentes en la zona urbana,
conurbana y rural del municipio, algunos
de los cuales incluyen:

1. Techos volados en la colonia Mesa
de Cedano.

2. Colonia Santa Fe, árbol caído sobre
una casa.

3. Localidad Loma Larga, con
afectaciones en árboles, líneas de CFE y
caminos.

4. Localidad Los Zapotes, árbol sobre
cinta asfáltica.

5. Localidad Lomas de Aputzio, árbol
sobre línea de media tensión.

6. Tenencia de Nicolás Romero sin
energía eléctrica.

7. Localidad Los Ailes, con postes
caídos y árboles tirados.

8. Unidad Deportiva la Joya, inundada
como referencia en el campo de Béisbol.

9. Casa del peregrino, árbol caído
sobre vivienda.

10. Tenencia de San Miguel
Chichimequillas, con cables de CFE sobre
la vía pública.

11. Colonia Fovissste, 3era Cerrada de
Calzada de Melchor Ocampo, casa
inundada.

12. Calle 5 de Diciembre de 1810,
Colonia Lázaro Cárdenas, con cables de
CFE tirados.

13. Almacén Municipal, árbol caído.

En coordinación con diversas dependencias de auxilio, las autoridades municipales de Zitácuaro
han emprendido acciones para atender los múltiples incidentes derivados del paso del Frente
Frío N°11, correspondiente a la primera Tormenta Invernal, que ha afectado diversas zonas de
la localidad.

Zitácuaro, Mich., 23 de noviembre de
2023.- En coordinación con diversas
dependencias de auxilio, las autoridades
municipales de Zitácuaro han emprendido
acciones para atender los múltiples
incidentes derivados del paso del Frente
Frío N°11, correspondiente a la primera
Tormenta Invernal, que ha afectado
diversas zonas de la localidad.

Hasta el momento, se reportan
pérdidas materiales en viviendas,
inundaciones, caída de árboles sobre
casas, y en algunos casos, los vientos han

arrasado con los techos de algunas
viviendas. Sin embargo, es importante
destacar que no se han registrado
personas lesionadas o fallecidas, gracias
a la pronta respuesta de las autoridades y
los equipos de auxilio.

Las acciones de respuesta están
siendo coordinadas por Seguridad Pública
Municipal, Protección Civil Municipal,
Protección Civil del Estado, Bomberos,
Cruz Roja, Brigada de Búsqueda y
Rescate especializado en Intervención de
Montaña.

14. Caída del Avión “El Pinocho”.
15. Árbol caído, calle Pátzcuaro, como

referencia parte trasera de la Primaria
Francisco I. Madero.

16. Calle Morelos, Calle Angostura
N°1, lote 3 con una casa afectada.

17. 1ra. Privada de Degollado Oriente
N°26, con una casa afectada.

18. Colonia Palma de Cedano, calle
Prolongación del Sabino, tejado y barda
colapsadas.

19. Colonia Santa Fe, retiro de láminas
de asbesto de vivienda.

20. Colonia Palma de Cedano, como
referencia por las ex vías, árbol caído
sobre una casa.

21. Colonia El Moral, Calle Pátzcuaro
N°32, con referencia en el antiguo pulpo
loco, retirada de ventanales.

22. Colonia Fovisste, Andador J
manzana N°18 lote 3, patio inundado.

23. Calle General Pueblita, árbol caído
sobre vehículo, persona con herida
cortante en miembro superior derecho,
recibió atención médica en la Clínica del
ISSSTE.

24. Tenencia de San Juan Zitácuaro,
con techos de lámina volados.

Las autoridades continúan emitiendo
recomendaciones a la población para
prevenir situaciones de riesgo y garantizar
la seguridad de las personas y sus familias.
Se espera que las labores de auxilio y
recuperación continúen en las próximas
horas, manteniendo un monitoreo
constante de la situación.

Se insta a la población a mantenerse
informada a través de los canales oficiales
de las autoridades locales y a seguir las
indicaciones de los equipos de auxilio ante
cualquier eventualidad.
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Se REUNIERON Las DAMAS ROTARIANAS- ZITÁCUARO.
Para Programar diversas actividades. Sra. MARU TEPALE,
AURORA PALMA, MARCELA CARMONA, LORENA
RODRÍGUEZ Entre otras.

R E C I B I Ó
R E C O N O C I M I E N T O
“REIKI” Alineación de
Chakras y Quimioterapias La
C.P. ANA ADELINA PAZ
ALANIS Del Instituto México
de Medicina Tradicional de
Gto. ¡FELICITACIONES!

PRESENTES EN LA COMIDA DEL RECUERDO ANUAL Exa-
lumnos de la Esc. Sec. NICOLÁS ROMERO Y Magisterio
Generaciones. 1960-70. El 11-Nov-2023. ¡FELICIDADES

Parras de la Fuente, Coah., RECIBIENDO
RECONOCIMIENTO El Prof. MOISES FUENTES FLORES
Nieto de la Señora “GOYITA” PIONERA En la Elaboración de
Dulces Regionales. ¡FELICIDADES!

Parras de la Fuente, Coah., ORGULLOSOS Y FELICES Los
NIETOS De la SRA.” GOYITA” Al ser RECONOCIDA Como
PIONERA En la Elaboración de Dulces. Moisés, Karla Gpe,
José Alberto y Mireya Fuentes.

La Profesora IGNACIA FLORES ZAMORA Hija de “DOÑA
GOYITA” Y el Prof. MOISES FUENTES MENDOZA
Continuaron con la ELABORACIÓN DE DULCES Y VENTA.
Ahora sus nietos.

Fue RECONOCIDA Con un HOMENAJE La Señora
“GOYITA” Pionera en la ELABORACION DE DULCES
REGIONALES En Parras, Coah., Aquí ella con su demostración
de DULCES VARIOS.

CUMPLIÓ AÑOS La señora
ROSA ALANIS CALDERON Y
Fue festejada por su hija Ana
Luisa Sánchez Alanís
acompañada de compañeras
jubiladas. ¡FELICIDADES!

CUMPLIÓ AÑOS La Maestra MARTHA REYES CONTRERAS
Y Recibió ¡FELICITACIONES! De hijos, nietos de su hermana
Caro Reyes, familiares y amistades.

CUMPLIÓ AÑOS El Empresario VÍCTOR MANUEL
LIBERATO VILLEGAS Y Fue ¡FELICITADO! Por su esposa
Rosita Jury, por sus hijos y por sus hermanos, Joel, Jaime y
Chayito Liberato.

CUMPLIÓ AÑOS El delegado JORGE ALVARADO SERRATO
Y Recibió ¡FELICITACIONES! Con mucho cariño de su esposa
Mary Alcantar Luviano de hijas y familiares.

Toluca, Mex., CUMPLIERON 42 ANIVERSARIO DE BODAS
MARÍA EUGENIA TEPALE PALMA Y ENRIQUE HERRERA Y
Fueron ¡FELICITADOS! Por sus hijos y familiares.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES; PARRAS DE LA FUENTE,
COAH., (PUEBLO MAGICO) QUESE VISTE DE GALA AL RECONOCERA LA
SEÑORA «GOYITA»PIONERA DE ELABORACIÓN DE SUS DULCES
TRADICIONALES Y REGIONALES.ORGULLOSOS ESTAN SUS NIETOS
MOISES, JOSÉ ALBERTO, KARLA GUADALUPE Y MIREYA FUENTES FLORES.
Recibiendo RECONOCIMIENTO Su nieto el Prof. MOISES FUENTES MENDOZA.
Manifiestan encontrarse muy felices y agradecidos porque a su abuelita «DOÑA
GOYITA» Se le RECONOZCA A NIVEL NACIONAL Como PIONERA De los
DULCES REGIONALES en PARRAS.La señora GREGORIA ZAMORA DE FLORES
Nació el 9 de mayo de 1903. En el ejido del Huariche. Yéndose luego a vivir a Parras,
se casó con Jesús Flores Villa, con quien procreó 10 hijos entre algunos de ellos Jesús,
Ignacio, Consuelo y María Ignacia Flores Zamora. Doña Goyita Inicio a elaborar sus
dulces Regionales con un caso y fogón,haciendo dulces de Higo, Nuez y Coco.Persona
muy entregada a Dios y que cada año realizaba Rosarios con Pastorela al Niño Dios e
invitaba a casi todo el pueblo católico que asistieran a misa y luego les ofrecía tamales
y champurrado. su FRASE Siempre fue «EL SOL SALE PARA TODOS» En su casa
vendía sus dulces Regionales y su fama se extendió al grado que tuvo la visita y
Reconocimiento del Sr. RAUL VELASCO En su Programa «MEXICO,MAGIA Y
ENCUENTRO» En el que le hizo promoción. Recibiendo también la visita de otros
grandes artistas como el señor Federico Méndez. En la CASA MADERO Era invitada
especial cada año en las fiestas de la VENDIMIA y CORONACION DE LA REINA DE

PARRAS. Continuaron al frente la venta de Dulces su hija MARÍA IGNACIA FLORES
ZAMORA Con su esposo el Mtro. MOISES FUENTES MENDOZAYa falta de ellos
ahoracontinúansus nietos Moisés y Mireya Fuentes Flores. DOÑA GOYITA Murió
con más de 100 años y sus nietos dicen que les dejaron sus antecesores ejemplo y
muchas grandes enseñanzas. Siguiendo ADELANTE Con esta bella TRADICIÓN…
42 ANIVERSARIO DE BODAS Del conocido Matrimonio de MARÍA EUGENIA
TEPALE PALMA Y ENRIQUE HERRERA JUÁREZ. Recibieron felicitaciones con
amor de sus hijos Luis Enrique Herrera Tápale y de Jeannette Herrera Tápale y Dr.
Fernando Morales Cancino de familiares y amistades que les desearon vida, salud y los
mejores parabienes. ¡FELICIDADES A LOS DOS!...   CUMPLIÓ AÑOS La Maestra
MARTHA REYES CONTRERAS Y Recibió con cariño felicitaciones de sus queridos
hijos y nietos de su hermana Carolina Reyes que le desearon vida, salud y parabienes.
Así mismo, de parte de compañeros y amistades en especial de Maestros conocidos de
la Comida del Recuerdo. ¡FELICITACIONES MARTITHA!...  Recibió
RECONOCIMIENTO «REIKI» ALINEACIÓN DE CHAKRAS Y
QUIMIOTERAPIAS La C.P. ANA ADELINA PAZ ALANIS En Curso tomado en el

Instituto México de Medicina Tradicional TLAHUILLI.  USUI SHIKI RYOTTO En
Dolores, Hidalgo impartido por el Gobierno Municipal de Dolores, Hidalgo, Gto.
Curso que será aplicado en tu «TEMAZCAL INDAJANI» ¡MUCHAS
FELICIDADES!...   CUMPLIÓ AÑOS El delegado JORGE ALVARADO SERRATO Y
Tempranamente su esposa Mary Alcantar de Alvarado acompañada de sus hijas lo
felicitaron con mucho amor y cariño. Posteriormente le fue celebrado y festejado su día
y desde luego apago la vela encendida de su PASTEL. ¡FELICITACIONES
SR.ALVARADO!... Muy Activas se encuentran las DAMAS ROTARIANAS De esta
Heroicaque se dan cita y efectúan sus reuniones seguidas para analizar y programar
actividades a realizar que vendrán a ayudar y apoyar a la comunidad. En esta ocasión
fue con un desayuno en el que se dieron cita. Entre algunas de ellas Maru Tápale, Aurora
Palma, Marcela Carmona, Lorena Rodríguez., entre otras más…  Toluca, Mex., AL
CUMPLIR AÑOS El Empresario VÍCTOR MANUEL LIBERATO VILLEGAS   Fue
felicitado por su esposa Rosita Jury de Liberato, por sus queridos hijos y nietos y por
sus hermanos Joel, Jaime y Charito Liberato y familiares,deseándole los mejores
parabienes en este su día, desde luego le fue festejado su día y Partio su Pastel de
Cumpleaños. ¡MUCHAS FELICIDADES VIC!...  CUMPLIÓ AÑOS La señora ROSA
ALANIS CALDERON Y Fue festejada por su hija la Mtra. Ana Luisa Sánchez Alanís
que le celebro su día, ofreciéndole un convivio en su domicilio, habiendo estado
acompañada de un grupo de compañeras jubiladas que la felicitaron y desearon todo lo
mejor. ¡FELICITACIONES ROSITA!Se nos termina el espacio y nos vamos, no sin
antes dejar este Mensaje: «SEÑOR QUE YO NO PIERDA LA LUZ Y EL BRILLO EN
LA MIRADA, AUN SABIENDO QUE MUCHAS COSAS QUE VERE EN EL
MUNDO, OSCURECERAN MIS OJOS.» ¡SEAN FELICES!...

,
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 Por 40 años ejerciendo el
periodismo, nos permitimos

felicitar al bisemanario

porque está dejando huella
en el ambiente informativo

de la zona oriente del estado
y Zitácuaro.

Atentamente
Lic. Sergio Vergara Cruz

Notario público No. 168,
Zitácuaro, Mich.

El impulso al comercio local debe ser
permanente, pero con Casa Rosa se pudo
aprovechar el “Buen Fin”: Rosy Salinas

zitacuarenses.
A través de la impresión de lonas

personalizadas y espacios publicitarios en
radio, se promocionó la industria
alimentaria, de servicios y del calzado,
así como también, iniciativas ciudadanas
enfocadas al deporte, tal es el caso, de
la “Canchita del Barrio” enfocado a la
promoción del futbol en niñas, niños y
adolescentes.

Rosy Salinas, quien forma parte de
los organizadores dijo que gracias a la

suma de voluntades entre los mismos
comerciantes y diversos medios de
comunicación digitales e impresos, fue
posible llevar con éxito la campaña de
difusión, con resultados tangibles.

“He platicado con los comerciantes que
se sumaron a la campaña de Casa Rosa,
y hemos constatado el incremento de sus
ventas generando beneficios circulares, en
donde salen favorecidos tanto los
compañeros comerciales, como el
consumidor final. Estos extraordinarios
resultados, se debieron a que trabajamos
juntos para aprovechar el “Buen Fin”,
ahora queda continuar promoviendo el
comercio local para las festividades de fin
de año, así que el trabajo sigue en favor
de las y los zitacuarenses”, concluyó Rosy
Salinas.

El “Buen Fin” se ha ido consolidando como una estrategia comercial en donde las ofertas, y
rebajas en los precios, lo hacen oportuno para aumentar las ventas de los comercios, entre
ellos, el de los productores locales.

Zitácuaro, Michoacán de Ocampo a
23 de noviembre de 2023. El “Buen Fin”
se ha ido consolidando como una
estrategia comercial en donde las ofertas,
y rebajas en los precios, lo hacen oportuno
para aumentar las ventas de los
comercios, entre ellos, el de los
productores locales.

La promoción de los productos,
servicios y precios es fundamental para
que el consumidor, pueda comparar
beneficios y realizar una compra
inteligente, por ese motivo, la asociación
civil “Casa Rosa” emprendió una
campaña de difusión en apoyo a
productores y comerciantes

Se retoma vacunación
antirrábica canina y felina

en Zitácuaro
- Se llevará a cabo el jueves de cada semana como se venía realizando

 A partir de esta semana, la oficina de Control
Animal retoma la vacunación antirrábica
canina y felina en colonias, tenencias y
comunidades del municipio.

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de
noviembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. A partir de esta semana, la oficina
de Control Animal retoma la vacunación
antirrábica canina y felina en colonias,
tenencias y comunidades del municipio.

La acción tiene como objetivo promover
una tenencia responsable de mascotas, pero
sobre todo garantizar que los caminos y
felinos estén protegidos de enfermedades y
garantizarles una mejor calidad de vida.

Aunque la rabia es una enfermedad que
está erradicada y tiene muchos años que no
se presenta, es importante que las mascotas
estén vacunadas, pues en caso de adquirirla
pueden transmitirla a sus propietarios.

En entrevista, Álvaro González López,
responsable de dicha oficina, señaló que
como se hacía, serán los jueves cuando se
visiten tenencias, comunidades y colonias
para vacunar a las mascotas. El primer lugar
a visitar será el Fovissste y a partir de ahí se
hará una especie de calendario para llegar a
lugares que están pendientes. Por el momento están confirmados el Infonavit, San Miguel,
San Pancho y San Juan.

Recordó que durante una jornada se aplican desde 100 hasta más de 300 dosis, todo
depende del lugar que se visite así como del número de habitantes que ahí vivan.

Expuso que son diferentes las etapas que se ha tenido para vacunar perros y gatos, y en
cada una se ha tenido mucho éxito, esto demuestra el interés de los propietarios en contribuir
a la salud de su mascota.
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Nos congratulamos en
felicitar al personal directivo,
administrativo, vendedores y

de taller, del periódico

 por estar cumpliendo 40
años informando de los
acontecimientos más

importantes de Zitácuaro y la
región oriente

Atentamente

Lic. René Garfias García
Consejero Estatal de

MORENA

Contemplando la Creación
P. Ángel Espino García

UNA MIRADA AL
UNIVERSO Y A SU

AUTOR (77)

1.- EL RELATO. Un águila volaba bajo
el cielo azul del firmamento y pronto divisó
un cordero que comía pastura en el llano.
Velozmente se dirigió hacia su presa y la
atrapó con sus garras y voló lejos para
comer. Un cuervo vio todo y quiso imitar
al águila. Se lanzó hacia el rebaño para
llevarse un cordero. Como no tenía
experiencia, no logró su sueño y sus
garras se enredaron. No pudo volar y
todo el rebaño se le echó encima,
dejándolo moribundo. El pastor capturó

al cuervo y lo llevó a su casa para mostrarlo a sus hijos. Le preguntaron: ¿Papá, qué
animal es ese tan feo? El pastor dijo: es un cuervo, pero él pensó que era un águila, y
por eso le fue como le fue. Conclusión: no hay que ser soberbios ni aparentar lo que no
somos. Hay que ser siempre uno mismo.

2.- LA PALABRA DE DIOS: “Jesús enseñaba a la multitud y dijo: Cuidado con los
escribas. Les encanta pasearse con amplios ropajes y recibir reverencias en las calles.
Buscan los lugares de honor en las sinagogas y los primeros asientos en los banquetes.
Se echan sobre los bienes de las viudas. Esos recibirán un castigo muy riguroso”. (Mc
12, 38-40)

3.- EL CENTRO DE LA VÍA LÁCTEA. El núcleo de nuestra galaxia tiene la forma de
un abultamiento de unos 800 años luz de largo. Está densamente poblado de estrellas
y en su centro está el agujero negro supermasivo que se llama Sagitario A. ¿Y cómo
sabemos dónde está el centro de la Vía Láctea?. Todos los objetos de la Vía Láctea
parecen girar en torno al agujero negro supermasivo, que se llama Sagitario A, por lo
cual se deduce que éste es el centro de la galaxia. El agujero negro del centro de la Vía
Láctea tiene una masa de 4,3 millones de soles. ¡Grande y poderoso es nuestro Dios!
Bien dijo San Miguel Arcángel: ¡Quién como Dios!

SSM revisa que playas
michoacanas sean aptas para

vacacionar
- Para vigilar que no existan riesgos para la salud de los bañistas

Morelia, Michoacán, 24 de noviembre
de 2023.- Para determinar si el agua de
las 12 playas michoacanas es apta para
el recreo humano, de cara a las próximas
vacaciones decembrinas, la Secretaría de
Salud de Michoacán (SSM) arrancó con
el muestreo prevacacional al agua de mar.

A lo largo de dos semanas, el personal
de la Jurisdicción Sanitaria Lázaro
Cárdenas, tomará un promedio de 90
muestras al agua de las playas del estado,
como parte de las acciones del programa Playas Limpias, en donde se vigila que no
existan riesgos para la salud de los bañistas.

La revisión consiste en la toma de muestras al agua de mar dos semanas previas
al periodo vacacional de diciembre, para determinar si una playa representa o no un
riesgo sanitario ante la presencia de bacterias potencialmente dañinas, como
enterococos fecales.

Posteriormente las muestras son enviadas para su análisis al Laboratorio Estatal
de Salud Pública y los resultados son dados a conocer una semana antes de las
vacaciones de diciembre, para que la población pueda conocer qué playas son aptas
para uso recreativo.

Las playas michoacanas que serán monitoreadas son Playa Jardín, Playa Azul,
La Soledad, Chuquiapan, Las Peñas y Caleta de Campos, del municipio de Lázaro
Cárdenas; así como Nexpa y Maruata, pertenecientes a Aquila.

De igual manera, se analiza la calidad del agua de Boca de Apiza, Faro de Bucerías,
Las Brisas y San Juan de Alima, del municipio de Coahuayana.
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Por: Tayde González Arias.
Arena Suelta

Jesucristo Rey del Universo
P. Agustín Celis

«Cristo tiene que reinar hasta que Dios haga de sus enemigos estrado de sus pies».
Esta fiesta de hoy nos sitúa ante un aspecto central de nuestra fe: Cristo es Rey del
universo, es Señor de todo. Este es el plan de Dios: someter todo bajo sus pies, bajo su
dominio. Así lo confesaron y proclamaron los apóstoles desde el día mismo de
Pentecostés: «Sepa, pues, con certeza toda la casa de Israel que Dios ha constituido
Señor y Cristo a este Jesús a quien vosotros habéis crucificado» (He 2,36). Toda la
realidad ha de ser sometida a este poder salvífico de Cristo el Señor. Su influjo poderoso
va destruyendo el mal, el pecado, la muerte... hasta que sean sometidos todos sus
enemigos... que son también del hombre.

«Yo mismo apacentaré mis ovejas». Todas las imágenes humanas aplicadas a Cristo
se quedan cortas. Por eso, la imagen del Rey es matizada en la primera lectura con la del
pastor. Cristo reina pastoreando a todos y cada uno, cuidando con delicadeza y amor de
cada hombre, más aún, buscando al perdido, sanando al pecador, haciendo volver al
descarriado... Su dominio, su realeza, su señorío van dirigidos exclusivamente a la
salvación y al bien del hombre. Y además este dominio y señorío no son al modo de los
reyes humanos: es un influjo en el corazón del hombre, que ha de ser aceptado libremente.
Él es Señor, pero cada uno debe reconocerle como Señor, como su Señor (Rom 10,9; 1
Cor 12,3; Fil 2,10-11), dejándose gobernar por Él. Él apacienta, pero cada uno debe
dejarse guiar y apacentar: «El Señor es mi pastor» (Salmo responsorial).

Finalmente, el evangelio subraya otro aspecto de esta realeza de Cristo: Si ahora
ejercita su señorío salvando, al final lo ejercitará juzgando. Y juzgando acerca de la
caridad. Por tanto, si no queremos al final ser rechazados «al castigo eterno», es preciso
acoger ahora sin límites ni condiciones este señorío y esta realeza de Cristo. Si nos
sometemos ahora a Él y le dejamos infundir en nosotros su amor a todos los necesitados,
tendremos garantía de estar también al final bajo su dominio e ir con Él «a la vida
eterna».

Este Rey viene para que seamos Juzgados en el amor (Mt 25,31-46). En continuidad
con el evangelio del domingo pasado, Jesucristo es presentado hoy como Rey que
viene a juzgar a «todas las naciones». En esta venida de Cristo al final de la historia
habrá un «discernimiento» –separará a los unos de los otros– Ese será un juicio
perfectamente justo y definitivo. Ese juicio de Dios quita importancia a los juicios que
los hombres hagan de nosotros. El verdadero creyente sabe que no es mejor ni peor
porque los hombres le tengan por tal; lo que de verdad somos es lo que somos a los ojos
de Dios. En un mundo en que tantas veces triunfa la injusticia y la incomprensión,
consuela saber que todo se pondrá en claro y para siempre y cada uno recibirá su
merecido.

Pero Cristo no es sólo el Juez; es también el centro y el punto de referencia por el que
se juzga: «a mí me lo hicisteis»; «conmigo dejasteis de hacerlo». Él ha de ser siempre el
fin de todas nuestras acciones. Por lo demás, ¡qué fácil amar a cada persona cuando en
ella se ve a Cristo!

Este evangelio insiste en otro aspecto que ya aparecía en la parábola de los talentos.
El siervo era condenado por guardar su talento sin hacerlo fructificar. A los que son
condenados no se les imputan asesinatos, robos..., sino omisiones: no me distéis de
comer, no me vestisteis... Se les condena porque han «dejado de hacer». No se trata sólo
de no matar al hermano, sino de ayudarle a vivir dando la vida por él (1 Jn 3,16). El que
no da a su hermano lo que necesita, en realidad le mata (1 Jn 3,15-17). El texto nos hace
entender la enorme gravedad de todo pecado de omisión, que realmente mata, pues deja
de producir la vida que debía producir y que el hermano necesitaba para vivir.

Ricas nieves de Jungapeo, en Miguel Carrillo
esquina con 5 de Mayo, con el

«Senyor de las Nieves» sabores vainilla,
chocolate, mamey, plátano y otros.

Juntos pero no revueltos
La actualidad exige lanecesaria

unión, la mezcla y la integración de
prácticamente todo cuento sehabita y
se mueve. Mantenerse en equipo y
estar unidos es lo que resulta yaunque
parece complicado, difícil y para algunas
sociedades indeseables pormotivos de
egoísmo, egolatría y hasta soberbia, no
hay mayor receta parasaborear más
pronto el triunfo y más espléndidas las
metas que contar conacompañantes
que lo mismo que nosotros conozcan el
camino.

Hasta en los alimentos hansido
exitosas las mezclas y la combinación
de sabores, han dado como
resultadouna delicia para el paladar, lo mismo entre la raza humana, en la que
no es deninguna manera preponderante ser de color canela y tener ojos claros
o de piel clara y los ojos obscuros producto de la inevitable mescolanza que
enriquece lahumanidad en su estética, su belleza y parte artística.

Los separatista han deencontrar diferencias entre cada uno y evitar
mezclarse perdiéndose de lariqueza que los demás han de proporcionar, a lo
que las grandes urbes  y los países en vías de desarrollo hanadoptado, es
decir la apertura a las ideas como al comercio, la libertad entrelos demás y
nosotros mismos. Creer en la diversidad como entes de respeto,desear conocer
otras culturas, nuevos sabores y calificar lo bueno, lo malo ylo ideal exige
entre la mezcolanza, el estricto respeto a lo que para algunoses lo mejor y lo
peor, es saber que lo mismo se puede disfrutar de lo agrio quede lo salado
juntos o por separado.

Cuando se habla de mezclascomo ejemplo de agrado, se puede saborear
lo mismo un escarchado, que un caféamargo, que ya sea con lo dulce o lo
salado satisface los más exigentespaladares, en el ámbito social los países de
occidente especialmente nos hemosmezclado y entre el portugués, el inglés, y
el español hemos aprendido vivido,cultivado y aprendido, lo que podemos
comprobar cada uno frente a un limpio espejo y al vernos con nuestros
caracteresincaicos, con rasgos árabes, europeos e indígenas que en medio de
lo poco omuchos que adoptamos del todo, somos únicos.

La idea de la pureza en medio de la diversidad llega a ser una limitante
práctica y teórica, lo puro ha de quedar ideal en la medicina; lo clínico, lo
físico o lo químico, no así en lo social ni en lo económico, pues la vida es el
arcoíris mismo que teniendo cada línea su personalidad, solo unidas lucen
espléndidas y especiales y si hubiera que buscarle el tesoro al final de las
rayas seguro podría ser un papiro que habla del respeto de la inclusión y del
amor por la vida. La unión en la economía ha dominado amplias zonas
poderosas con alto valor para su moneda, y aunque algunas uniones han
terminado mal, ya sea teniendo como ejemplo la URSS o la Europea(cuidando
las proporciones de tiempo y espacio), lo cierto es que estos bloques generaron
respeto, admiración, procuración y solidaridad entre sus integrantes incluso
en el mundo.

Quien pensó en la pureza y en unicidad en lo único, yodio a “los diferentes
“, no solo se convirtió en asesino si no quemerecidamente ganó el repudio de
su gente y la del mundo por los siglos de los siglos.

Si bien en lo económico las mezclas, la combinación y la unión son motivo
de negociación y aunque el fin debiera ser el bien común, cuando eso no
suceda entonces en este tema debería imperar el dogmatismo y la integración
debería darse de manera natural, comoseres sociales como entes capaces de
la negociación y el entendimiento, pues sise nos doto como especie de razón,
su uso primero debe ser el respeto de lo quees distinto a nuestros gustos y
creencias he integrar como en la ensalada eladerezo a la fresca lechuga, o la
salsa al asado; el sabor que da el extra aldelicioso platillo del vivir.

Vamos a creer en laintegración y vamos a actuar conforme a ello, esta
práctica nos comenzara aubicar como hombres y mujeres de mente abierta,
capaces de recibir lo nuevo ylo diverso, de en el círculo del respeto conocer
otras opciones y opiniones, loque debe iniciar respetándose, soportando y
adhiriéndose a lo que nos rodea.

Afuera hay más mundo que el nuestro, al abrir la puerta de la casa para
salir yconocer es similar a la mente, lo que significa que no basta con recorrer
unaventana y ver lo que pasa en la calle, debemos estar preparados para lo
quepuede venir, lo que está pasando y lo que puede acontecer, eso no solo
escuestión de un ser de una idea política sino nuestra naturaleza misma que
sebasa en gran medida en incluir, para entonces sí, comenzar a vivir.
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El pueblo me respalda, estoy lista para la
encuesta: Giulianna Bugarini

- La morenista se siente respaldada por el buen trabajo que ha realizado en los cargos públicos qué ha
desempeñado.

la abanderada de Morena rumbo a la Cámara
Alta del país.

 “¡Estoy lista para la encuesta y vamos
con confianza, porque el pueblo así me lo ha
hecho saber en las visitas de las colonias,
localidades y tenencias estoy muy feliz y les
reitero que por encima de cualquier intere´s
personal, por legi´timo que sea, quiero llegar
a la Cámara de Senadores para llevar la voz
de las mujeres”, comentó la morenista.

Con una sonrisa en su rostro, la ex
Secretaria del Bienestar en el Gobierno de
Michoacán, dijo que confía en el trabajo que
ha hecho, en donde ha incluido a todas las
personas, dando muestra que sí es posible
tener gobiernos distintos, donde se designan

presupuesto para las mujeres.
"Estoy segura que cuento con el apoyo

de las mujeres, en la Secretaría del Bienestar
impulse un programa que apoya a las mujeres,
nos dimos cuenta que la tercera causa de
mortalidad en mujeres era cáncer de mama y
cervicouterino nos pusimos las pilas y
destinamos 48 millones de pesos para
apoyarlas económicamente y mes a mes
durante el tiempo que estén en tratamiento”,
refirió Bugarini Torres.

Además, mencionó que tras su dimisión
de la Secretaría del Bienestar en Michoacán,
ha recorrido 94 municipios para dialogar con
la población local. Aseguró que comprende
y atenderá  las necesidades de la gente y, con
firme convicción, llevará sus inquietudes al
Senado en apoyo al Proyecto de Nación de
Claudia Sheinbaum Pardo.

En cuanto a Carlos Torres Piña, instó a
las estructuras de mujeres a laborar en
comunidades para salvaguardar los avances
de la Cuarta Transformación, subrayando que
la unidad es fundamental para su continuidad.

Entre porras de apoyo, la precandidata al Senado de la República, Giulianna Bugarini Torres
y Carlos Torres Piña, se reunieron con mujeres líderes de Morelia.

En Michoacán, Sheinbaum
tiene el apoyo de un partido

fuerte y en movimiento:
JP Celis

Morelia, Michoacán; 24 de noviembre del 2023.- Juan Pablo Celis Silva, dirigente
de Morena en Michoacán, resaltó el respaldo contundente que brinda su partido a la
visita de Claudia Sheinbaum al estado. Enfatizó que en Michoacán, Sheinbaum cuenta
con el respaldo de un partido sólido y activo, que trabaja incansablemente en la
construcción del segundo piso de la cuarta transformación y en el impulso de los
valores obradoristas.

El líder morenista subrayó que, previo a la llegada de Claudia Sheinbaum a
Michoacán, el partido se encuentra fortalecido, bien organizado, con una estructura
sólida y goza de una amplia aceptación entre la población. Aseguró que el próximo
30 de noviembre, día de la visita de Sheinbaum, se encontrará un movimiento fuerte
y comprometido en el estado.

Celis Silva destacó que Michoacán es tierra obradorista y un bastión importante
de la izquierda mexicana. Resaltó la labor del partido en la región, asegurando que
Morena ha construido una conexión significativa con la ciudadanía, consolidándose
como una fuerza política sólida y en constante movimiento.

En este contexto, el dirigente morenista reafirmó el compromiso de Morena en
Michoacán con los principios de la cuarta transformación y la visión de desarrollo
impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán, resaltó el respaldo contundente
que brinda su partido a la visita de Claudia Sheinbaum al estado.

SSM alerta sobre consumo de
esteroides anabólicos con

fines estéticos
- Su consumo no supervisado puede ocasionar desde insuficiencia renal

hasta cáncer de hígado

Morelia, Michoacán, 24 de noviembre de 2023.-* La Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM), a través de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris),
alerta a la población sobre el consumo de esteroides anabólicos con fines estéticos, lo que
representa un riesgo para la salud.

Su consumo no supervisado puede ocasionar afectaciones graves a la salud como
insuficiencia renal, cáncer de hígado, agrandamiento del corazón, aumento de presión arterial,
riesgo de embolias e infartos, así como formación de coágulos.

Adicionalmente, se observan efectos secundarios físicos. En los hombres se puede
presentar el decrecimiento de testículos y esperma, calvicie, desarrollo de senos y aumento
del riesgo de cáncer de próstata. En mujeres, la presencia de vello facial o corporal se hace
manifiesto, al igual que la disminución del tamaño de mamas, alopecia, interrupción del ciclo
menstrual, profundización de la voz, entre otros.

Entre los esteroides anabólicos que se consumen de manera indebida y con mayor
frecuencia en México se encuentra la metandrostenolona, oximetolona, oxandrolona,
estanozolol, decanoato de nandrolona, fenilpropionato de nandrolona, cipionato de
testosterona, undecilenato de boldenona, tetrahidrogestrinona (Thg), que se comercializan
en diferentes presentaciones como polvos para preparar bebidas, tabletas, parches, soluciones
inyectables, entre otros.

Este tipo de productos se publicitan irresponsablemente en redes sociales y se
comercializan de forma ilegal a través de internet, establecimientos de venta de suplementos
alimenticios y gimnasios, incumpliendo la legislación vigente. Por ello, la SSM exhorta a la
población a evitar su uso y consumo e invita a denunciar establecimientos y sitios web que
promuevan, distribuyan y comercialicen estos productos a través de la página de Cofepris
http://www.gob.mx/.../acciones-y.../denuncias-sanitarias, a la Coepris al correo:
denuncias.coepris@salud.michoacan.gob.mx, y al teléfono 800 841 45 54.

Morelia, Michoacán, a 24 de noviembre
de 2023.- Entre porras de apoyo, la
precandidata al Senado de la República,
Giulianna Bugarini Torres y Carlos Torres

Piña, se reunieron con mujeres líderes de
Morelia, a quienes reiteró que está lista para
la encuesta, que se espera se realice el
próximo 3 de diciembre, en la que se elegirá a
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“Tras fuertes lluvias Policía
Municipal, Proteccion civil y

servicios públicos,
retiran un árbol”

Angangueo, Mich., noviembre 23 de 2023.- En atención a un reporte ciudadano fue retirando
un árbol caído en la arteria Francisco Cedillo.

Se atendieron las solicitudes de vecinos de la calle Francisco Cedillo, por parte del titular
de Protección Civil, servicios públicos y seguridad pública, se trasladan al lugar inmediatamente
con el personal operativo para retirar el árbol y así dar vialidad a los vehículos.

Debido a los fuertes vientos que acompañaron la lluvia de la noche se originó la caída de
un árbol, lo que ocasionó el cierre a la circulación.

En atención a un reporte ciudadano fue retirando un árbol caído en la arteria Francisco Cedillo.

Hallan feto humano en
instalaciones de la Terminal de

Autobuses de Morelia
Morelia, Mich.-  23 de noviembre de 2023.- Un feto humano fue encontrado

durante la mañana de este jueves dentro de un contenedor de basura localizado en
las instalaciones de la Terminal de Autobuses de Morelia (TAM), ubicadas en la
colonia Félix Arreguín, informaron autoridades policiales.

El hallazgo lo realizaron unos trabajadores y lo reportaron al número de
emergencias, después acudieron patrulleros municipales, quienes confirmaron la
situación.

Hasta el momento se desconoce cuántas semanas de gestación tenía el feto. Los
oficiales aseguraron el área y avisaron a la Fiscalía General del Estado (FGE).

El personal especializado de la Fiscalía acudió al sitio e inició las averiguaciones
respectivas, después llevó los restos a las instalaciones del Servicio Médico Forense
(Semefo).

Niño muere aplastado por un
tractor, en Tingüindín

Tingüindín, Mich.- 22 de noviembre de 2023.- Un menor de tan solo 4 años de
edad, perdió la vida a consecuencias de las múltiples heridas que sufrió cuando se

volcó el tractor en que viajaba con su padre, en una zona de huertas de aguacate
de este municipio de Tingüindín.

De la víctima se pudo conocer que vivía en una casa de la calle 16 de Septiembre
en la comunidad indígena de Jesús Díaz Sirio, municipio de Los Reyes.

Sobre los hechos trascendió, que sobre una brecha en el lugar conocido como
“Los Colgados” en el camino que va de Tingüindín a Xaniro, circulaba un tractor
marca Massey Ferguson, de color rojo, mismo que jalaba con una cuerda una
cuatrimoto descompuesta y en esa unidad iba un individuo y su hijo menor de edad.

Asimismo, se dijo, que el conductor tuvo un descuido cuando pasaba por un pedazo
de camino muy angosto, se volcó dando varias vueltas hacía un desnivel de varios
metros y desafortunadamente aplastó al menor de edad, quedando sin vida de manera
instantánea.

Fueron otros campesinos que pasaban por el lugar los que se dieron cuenta del
percance, sin encontrar a nadie más que al pequeño, por lo que solicitaron la presencia
de la policía local, cuyos elementos al comprobar lo sucedido dieron aviso a la Fiscalía
General del Estado con base en el municipio de Tocumbo.

Las autoridades ministeriales efectuaron las actuaciones pertinentes del caso,
ordenando que el cadáver fuera enviado al Servicio Médico Forense para que se le
practicara la necropsia de rigor, para posteriormente ser entregado a sus deudos.

Detenido Martín Saúl "N" por
atentar contra la vida de su

hermano de 11 años
- El pasado 20 de noviembre, el,  imputado golpeó e intento asfixiar a consanguíneo
Zamora, Michoacán, a 24 de noviembre de 2023.- Personal de la Fiscalía General del Estado

de Michoacán (FGE) detuvo a Martín Saúl “N” de 24 años, por su posible relación en el delito
de homicidio en persona menor de edad en grado de tentativa, perpetrado en agravio de su
hermano de 11 años de edad, en el municipio de Zamora.

De las investigaciones se desprende que, el pasado 20 de noviembre, Martín Saul "N",  se
encontraba en su domicilio, ubicado en la colonia 20 de Noviembre, discutiendo con su
madre, cuando en un momento determinado el niño intervino para calmar al investigado; sin
embargo el investigado lo golpeó e intentó asfixiarlo.

Tras ser alertados por los vecinos, los elementos policiales llegaron al lugar, pero Martín
Saúl “N”, logró escapar con rumbo desconocido.

De los hechos conoció la Fiscalía Regional de Zamora, y una vez que reunió datos de
prueba de la posible participación del investigado en los hechos, solicitó y obtuvo orden de
aprehensión en su contra, misma que ya fue cumplimentada.

El detenido fue ingresado al Centro Penitenciario de La Piedad, en espera de que sea
resuelta su situación legal.

La FGE refrenda su compromiso de llevar ante los tribunales a toda persona que, con sus
actos, atente contra la vida de las niñas, niñas y adolescente


